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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
местами небольшой дождь, местами – с мокрым 
снегом; местами – гололёд, на дорогах скользко; 
ветер юго-восточный, умеренный, местами поры-
вистый до сильного; температура 0…+5.

27 февраля по области – переменная облачность, 
ночью местами небольшие осадки в виде мокрого 
снега и дождя, местами гололёд; днём местами не-
большой дождь; ветер юго-восточный, умеренный; 
температура ночью -4…+1, днём +1…+6.

28 февраля по области – переменная облачность, 
ночью местами небольшие осадки, преимуще-
ственно в виде дождя, днём без осадков; ветер 
юго-восточный, умеренный; температура ночью 
-2…+3, днём +3…+8.

Валюта
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

62.5906
∇0.9177

71.1655
∇0.7767

«Коммуна» В интернете
http://www.communa.ru
Вчера 3206∆ 945 За текущий месяц 54126

TwiTTer http://www.twitter.com/KommunaNews
facebooK http://www.facebook.com/Kommuna
ВКонтаКте http://vk.com/КommunaNews

погода
Воронежский 
гидрометеоцентр

Газета Воронежской области. Издаётся с 20 мая 1917 года№20 (26409) | Четверг, 26 февраля 2015 года адрес в Интернете: www.сommuna.ru

Встреча с Послом Таджикистана
Губернатор Алексей Гордеев встретился с Чрезвычайным 

и Полномочным Послом Республики Таджикистан в Россий-
ской Федерации Имомуддином Сатторовым. Они обсудили 
реализацию межгосударственной программы «Культурные 
столицы Содружества» в Воронеже и Кулябе в 2015 году, пер-
спективные направления сотрудничества между Республикой 
Таджикистан и Воронежской областью в сфере экономики, 
а также вопросы трудовой миграции. Имомуддин Сатторов 
выразил заинтересованность в импорте сельскохозяйствен-
ной продукции нашего региона, в частности, масла, зерна 
и других продуктов. По словам дипломата, Таджикистан, в 
свою очередь,  готов экспортировать в наш регион плодово-
овощную продукцию. 

Семилукский район – за стабильность
Главой администрации Семилукского района вновь стала 

Ирина Кокорева. Она практически единогласно была переиз-
брана районным Советом народных депутатов на пост главы 
Семилукского района. За Ирину Кокореву проголосовало 22 
депутата, против - два. С ней должен быть заключён контракт 
до сентября 2018 года. Ирина Кокорева возглавляет район с 
начала 2013 года. Срок её полномочий истёк 11 февраля, по-
сле этого она временно исполняла обязанности главы района. 
Ранее она руководила областным департаментом по развитию 
предпринимательства и потребительского рынка.

В мире анимации 
В Воронеже с 26 февраля по 1 марта уже в пятый раз 

состоится «Большой фестиваль мультфильмов». Зрители 
разных возрастов и разного уровня «продвинутости» найдут 
что-нибудь для себя. Воронежцам покажут в «Спартаке» 
мультфильмы Ивана Максимова, тематические программы 
фантастики и фэнтези, полнометражный бразильский фильм 
«Мальчик и мир» и множество других прекрасных анима-
ционных работ. 28 февраля в книжном клубе «Петровский» 
пройдёт мастер-класс режиссёра студии «Пилот» Сергея 
Меринова; также запланированы анимационные «Мастер-
ские».  

Власть

на заседание прези-
диума Государственного 
совета «о мерах по повы-
шению экономической 
устойчивости и финансо-
вом обеспечении полно-
мочий регионов» Пре-
зидент россии Владимир 
Путин призвал регионы 
разумно расходовать 
деньги.

Валерий мартоВ
На заседании президиума 

Госсовета РФ обсуждалась 
социально-экономическая си-
туация в регионах, включая 
вопросы повышения устой-
чивости бюджетов субъектов 
РФ в текущих макроэкономи-
ческих условиях и меры по со-
кращению в 2015 году долговой 
нагрузки на регионы.

Президент РФ Владимир 
Путин напомнил руководи-
телям субъектов Федерации  
об антикризисном плане пра-
вительства и заявил о необхо-
димости чётких и прозрачных 
действий властей на местах, 
в экономике и социальной 
сфере. 

Глава государства добавил, 
что Правительство РФ уже 
приступило к реализации пла-
на обеспечения устойчивого 
развития экономики и соци-
альной сферы, рассчитанного 
на 2015 год. Подобные планы 
должны быть разработаны и в 
субъектах РФ. 

Президент отметил, что си-
туация в финансовой сфере 
относится сегодня к острым 
вопросам, включая бюдже-
ты регионов, многие из кото-
рых обременены кредитами 
и займами. Он сообщил, что 
разрабатываются меры по за-
мещению рыночных заимство-
ваний регионов кредитами 
из федерального бюджета с 
одновременным снижением 
платы за пользование ими, и 
предстоит оценить, насколько 
эффективна процедура вы-
дачи таких кредитов и какие 
дополнительные меры следует 
предпринять, чтобы сократить 
долговую нагрузку бюджетов 
субъектов Российской Феде-
рации.

На заседании президиума 
Госсовета РФ с докладом вы-
ступил губернатор Воронеж-
ской области Алексей Гордеев.

Урок  
экономики

Борис Ваулин,

трижды лауреат премии 
союза журналистов россии, 
лауреат премии Правительства 
российской Федерации

Как следует из докумен-
та, специалисты Управления 
Мин юста несколько лет тща-
тельно отслеживали деятель-
ность Центра защиты прав 
СМИ и его руководителя 
Галины Араповой. В акте ци-
тируются все её выступления 
в печати,  с указанием где и 
когда они были опубликова-
ны. Кроме того, проверяющие 
тщательно изучили финансо-
вые дела организации. В ре-
зультате установили, что Фонд 
не только «получает денежные 
средства от международных 
организаций, но и осущест-
вляет деятельность, носящую 
ярко выраженный политиче-
ский характер». По мнению 
проверяющих, это является 
основанием для включения 
Центра в реестр «иностранных 
агентов». Какое наказание сле-
довало бы в тридцатые годы 

прошлого века для человека 
или организации с клеймом 
«иностранный агент», никому 
напоминать не надо. 

Следует с сожалением, но 
откровенно признать, что 
подавляющее большинство 
российского населения во-
все не интересует, в каких 
условиях существует нынче 
печатная пресса  России. Всё 
меньше людей читают газеты 
и раздумывают над проис-
ходящим в стране и мире. Всё 
больше предпочитают развле-
кательные телепрограммы и 
бесконечно глуповатые теле-
сериалы. В головах, забитых 
подобным мусором, места для 
размышлений не остаётся. 
Однако тот, кто раздумывает 
над ситуацией,  отчётливо по-
нимает, чем вызвано равноду-
шие власти к бедственному со-
стоянию независимой прессы. 
Она, пресса, просто-напросто 
не нужна нынешней власти. 
Но поскольку силовым путём 
закрыть её нельзя, то избрали 
другой метод: не обращают 
внимания на неприглядное 
финансовое положение газет, 

непрерывно ужесточают за-
конодательство в сфере СМИ, 
в судах появляется всё больше 
судебных дел, связанных с 
публикациями в газетах и 
Интернете.         

Журналист, пишущий чест-
но и остро, всегда находится 
в зоне риска. По роду сво-
ей деятельности он обязан 
вскрывать недостатки и на-
зывать фамилии «героев», ко-
торые реагируют, как правило, 
одинаково: подают иски в суд 
на журналиста-обидчика и 
требуют с него миллионные 
компенсации за «моральный 
вред». При этом в суд, как пра-
вило, сами не ходят, нанимают 
для этого дорогого адвоката. 
Журналист или редакция в 
случае проигрыша платят 
многотысячные штрафы из 
своего кармана.

 Но журналисту, каким 
бы толковым он ни был, до-
казательства своей правоты 
без грамотного медиа-юриста 
не отстоять – слишком за-
путана судебная казуистика. 
Воронежские газетчики в 
этом плане находятся в при-
вилегированном положении: 
наш Центр защиты прав СМИ, 
действующий 18 лет, всегда 
приходит на помощь. Его 
юристы помогли журнали-
стам с честью выйти из сотен 
сложных дел. Десяток других 
Центров защиты прав СМИ, 
действовавших в регионах 
страны в начале века, один 
за другим прекратили суще-
ствование. Теперь и воронеж-
скому Центру намереваются 
закрыть рот, и тогда иски о 
клевете, оскорблении чести 
и достоинства, выставляемые 
чиновниками, бизнесменами и 
вороватыми руководителями 
больших и малых компаний, 
журналистам не «отбить». 

Итак, одно из обвинений 
Минюста состоит в том, что 
воронежские защитники прав 
СМИ получают деньги от 
общественных организаций 
европейских стран. Да, это так, 
но Центр никогда не скрывал 
источников финансирования, 
и для нас, журналистов, это 
не было секретом. А как же 
ему иначе жить? Государство 
такую организацию содержать 
вовсе не думает, и ему всё рав-
но – будет она существовать на 
свете или сгинет в тумане. 

Нынче мы прекрасно видим, 

до какой нищеты и упадка до-
катился Союз журналистов, 
полностью потерявший все 
высоты, которые когда-то за-
нимал. А Центр защиты вы-
пускает книги и брошюры по 
проблемам печати, проводит 
в разных городах для молодых 
журналистов мастер-классы и 
правовые тренинги по безопас-
ности профессии, проблемам 
свободы слова и профессио-
нальной этики. На семинары с 
участием воронежских медиа-
юристов собираются десятки 
пишущих и снимающих со всех 
областей ЦФО. Специалисты 
Центра едут на Дальний Вос-
ток, в Сибирь, на Северный 
Кавказ, чтобы защитить кол-
лег, которым грозит судебное 
преследование. Даже для фе-
деральных судей проводятся 
обучающие семинары. На всё 
это нужны деньги или нет? 
Благодаря европейской по-
мощи Центр безвозмездно за-
щищал права и сотрудничал с 
более чем тысячью российских 
СМИ. Европейцам бы «спаси-
бо» сказать за то, что выделяют 
гранты, а у нас подозревают их 
в злых умыслах.

Галине Араповой как экс-
перту в области медиа-права 
вменяют в вину её суждения 
о том, что «Госдума прини-
мает неэффективные и неси-
стемные законы», а депутаты 
вместо того, чтобы понять и 
разделить встревоженность 
журналистов ростом корруп-
ции в рядах высшей власти, 
«вносят ужесточающие по-

правки в закон о СМИ». Она 
заявляет, что «банальным 
ужесточением и закручива-
нием гаек эту проблему не 
решить», и проверяющие тут 
же обвиняют руководителя 
Центра в том, что она «активно 
формирует негативное обще-
ственное мнение о качестве 
законотворческой деятель-
ности». Но позвольте, даже 
Президент Владимир Путин 
не раз говорил о «сырости» 
многих новых законов. Это 
как понять? Галина Арапова 
сожалеет, что «правоохрани-
тельная система до сих пор 
работает по палочной системе 
отчётности», и ей вменяют ещё 
более страшное прегрешение. 
Оказывается, она как руково-
дитель Общественного совета 
при ГУ МВД по Воронежской 
области «обладает прямой воз-
можностью активно воздей-
ствовать на принятие решений 
органами госвласти». 

Множество таких же аб-
сурдных замечаний закан-
чивается в акте финальным 
аккордом: «Центр защиты 
прав СМИ является неком-
мерческой организацией, вы-
полняющей функции ино-
странного агента…». Словом, 
если человек с болью сказал о 
том, что мешает нашей жизни, 
значит он неблагонадёжен, и 
за ним надо следить в оба. 

«Сегодня он играет джаз, а 
завтра Родину продаст», – уве-
ряли «внимательные люди» 
в прежние времена. Неужели 
эти времена возвращаются?

Джазовые импровизации Минюста
общество | Правоприменительная власть обнаружила в Воронеже «иностранного агента» 
Два дня назад в редакцию «Коммуны» попала 
34-страничная  копия внеплановой проверки Мин-
юстом регионального Фонда «Центр защиты прав 
СМи». После внимательного изучения этого до-
кумента у автора этих строк возникло тревожное 
чувство дежавю. Понятно, что в 1937 году на свете 
меня ещё не было, но многим нынче известно, чем 
заканчивались подобные проверки в те годы. есть 
ли в наше время основания для исторической па-
раллели? оказывается, есть! 

Галина Арапова.

Валерий КаЗаноВ 

г.нововоронеж
Люди и техника уже готовы к 

проведению операции. Ну и сама 
виновница, без преувеличения, 
исторического события – огром-
ная зелёная «бочка», установлен-
ная на стапелях, словно корабль, 
отправляющийся в большое пла-
вание.

 – Это и есть корпус реактора? 
– спросил я у заместителя главно-
го инженера Нововоронежского 
филиала АО «Атомэнергопроект» 
Владимира Зарубаева. 

 – Совершенно верно, - ответил 
он. – Сделан он из нержавею-
щей стали: высота – более один-

надцати метров, диаметр около 
пяти метров. Вес – 330 тонн. 
Оказалось, что и у атомщиков, 
как и у моряков, существует 
традиция разбивать бутылку 
шампанского. Первые делают это 
о борт корабля, вторые – о корпус 
реактора, и тогда всё пройдёт как 
по маслу. Установку многотонной 
конструкции на транспортный 
портал, который находится на 
высоте девятиэтажного дома, про-
вели  с помощью крана Demagт 
- одного из самых мощных в 
России (грузоподъемность 1250 
тонн).  К слову сказать, реакторы, 
которые будут работать на НВ 
АЭС-2, - самые мощные в России. 
Главные преимущества реакторов 

типа ВВЭР-1200 (водо-водяной 
энергетический) - высокопроиз-
водительность, долговечность и 
безопасность. Гарантийный срок 
службы оборудования –  60 лет. 

Как напомнил журналистам  
первый заместитель главного ин-
женера НВ АЭС по строящимся 
блокам Виктор Вагнер, корпус 
реактора ВВЭР-1200 для второго 
энергоблока (как, впрочем, и для 
первого) прибыл в Нововоронеж 
из Санкт-Петербурга водным пу-
тём. Иначе как на грузовой барже 
доставить целиком столь крупнога-
баритный груз было бы просто не-
возможно. С завода-изготовителя 
(ОАО «Ижорские заводы») до ме-
ста назначения  транспортировка 
оборудования осуществлялась по 
реке Неве, Ладожскому и Онеж-
скому озёрам, Волго-Балтийскому 
каналу, рекам Волга и Дон. Общая 
протяжённость трассы - около 3800 
километров. На причале в Ново-
воронеже оборудование выгру-
зили на специальный модульный 
транспортёр, предназначенный для 
перевозки сверхтяжёлых грузов, и 
доставили  на стройплощадку. 

Как и на первом блоке, монтаж 
корпуса реактора осуществлялся 
силами специалистов МСУ-4 АО 
«Энергоспецмонтаж». Казалось 
бы, всё просчитано, продумано 
до мелочей. Однако, несмотря на 
это, на лицах всех тех, кто задей-
ствован в этой операции, можно 
прочитать волнение. Наконец-то 
звучит команда, и начальник ре-
акторного цеха Алексей Вольнов 
со словами «С Богом!» разбивает 
бутылку шампанского о корпус 
реактора. И тут же начинается 
подъём. Гигантский кран береж-
но и будто совсем не напрягаясь, 
словно и нет этих сумасшедших 
тонн веса, приподнимает  сталь-
ную конструкцию. 

Корпус реактора плавно плывет 
вверх, но через какое-то время за-
мирает. 

– Что-то случилось? – с трево-
гой спрашиваю я у бригадира мон-
тажников Романа Плутахина. 

– Нет, – отвечает он. – Просто 
делаем контрольную выдержку – 
так положено. 
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Мощь обретает высоту
Событие | В Нововоронеже приступили  к монтажу корпуса реактора второго энергоблока АЭС-2
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Исторический момент – подъем и перемещение второго корпуса реактора в гермозону НВ АЭС-2.

на нововоронежской аЭС-2 (заказчик – оао «Концерн 
росэнергоатом», генеральный проектировщик и генпо-
дрядчик – ао «атомэнергопроект») произошло знаковое 
событие: корпус реактора второго энергоблока подняли 
на 26-метровую высоту и переместили внутрь гермозоны, 
откуда он уже будет установлен на место своей постоянной 
работы. Этого момента ждали как сами строители, так и 
представители СМи, которых пригласили понаблюдать за 
ответственной операцией. 

ПодПиска - 2015
дорогие читатели!

26 февраля начинается  традиционная акция  
«Всероссийская декада ПодПиски»,  

которая продлится до 7 марта. 
Редакция газеты «Коммуна» присоединяется к её проведению.  

В течение декады всем жителям нашего региона  
будет предоставлена возможность  

ПодПисаться на нашу газету По льготной цене. 
Для ветеранов  Великой Отечественной войны, инвалидов 
1-й и 2-й групп цена на газету «Коммуна» - 403, 97 руб.,   

для всех остальных подписчиков  483,96 руб. 
Подписка осуществляется через все отделения «Почты России». Ре

кл
ам

а.

анатолий КруглоВ

Как отмечают в Управле-
нии, повышение тарифов на 
пассажирском транспорте яв-
ляется вынужденной мерой, 
связанной с необходимостью 
обновления подвижного со-
става, а также с инфляцией 
в сфере экономики. Инве-
стиционная составляющая, 
учтенная в тарифе, позволит 
обновить не менее 30 процен-
тов подвижного состава авто-
бусов, вышедших за пределы 
возрастного ограничения. 

Итак, за проезд пассажира 
(имеется в виду одна поездка) 
в автобусах большой вмести-
мости, троллейбусах, авто-
бусах средней вместимости 
(типа ПАЗ), автобусах малой 
вместимости (типа «Газель») 
придётся выложить 15 рублей. 
На столько же потянет и «удо-

вольствие» провезти с собой 
багаж, длина, ширина и высота 
которого в сумме превышает 
сто двадцать сантиметров и 
не более ста восьмидесяти 
сантиметров (одно место). А 
вот тариф за проезд пассажира 
в ночное время (с 22 до шести 
часов) в автобусах названных 
выше параметров составил 20 
рублей. Столько же будет сто-
ить и провоз багажа указанных 
размеров.

Есть одна, правда, мало-
обнадёживающая оговорка 
на этот счёт, что перевозчики 
вправе уменьшать установ-
ленный предельный макси-
мальный тариф, исходя из 
условий конкуренции, уве-
личения пассажирооборота 
и т.д. по своему усмотрению.  
Но всем ясно, что на такие ре-
шения в нынешних условиях 
рассчитывать трудно.

Вот и проезд  
дорожает
С 1 марта вступит в силу приказ о предельных мак-
симальных тарифах на перевозку пассажиров и 
багажа всеми видами общественного транспорта 
в городском сообщении. 
Проект же приказа утвержден на заседании прав-
ления Управления по государственному регулиро-
ванию тарифов Воронежской области.

анатолий ХруСталёВ

О прекращении работы 
пунктов пропуска с 21 февра-
ля 2015 года российские по-
граничники были информиро-
ваны украинской стороной за-
ранее. Особую озабоченность 
вызывает остановка работы 
мест пересечения в пригранич-
ных районах. «По обе стороны 
границы живут тысячи людей, 
которых связывают не только 

дружеские, но и родственные 
связи, новые правила делают 
невозможными их встречи, 
- отметил Дмитрий Жуков. - 
Граждане Украины теряют и 
традиционные места работы, 
которые они имели в при-
граничных районах России». 
Российские пункты пропуска 
действуют в штатном режиме 
и готовы принимать украин-
ских гостей в любой момент, 
информирует ТАСС.

Шлагбаум как  
железный занавес
руководитель пресс-службы Пограничного управ-
ления ФСБ по Воронежской и Белгородской об-
ластям Дмитрий Жуков сообщил: «С украинской 
стороны прекращено движение через два авто-
мобильных пункта пропуска в Белгородской и 
Воронежской областях, а также через два места 
пересечения в Белгородской области, которыми 
обычно пользовались граждане двух государств».

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 26 февраля по 4 марта: 

3, вторник (пик с 8 до 12 часов).

татьяна дуБКоВа, Центр инструментальных  
наблюдений за окружающей средой  

и геофизических прогнозов.
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С кем там говорить?
Государства такого, напом-

ним, никогда не существовало - 
если не считать марионеточных 
пронемецких образований вре-
мен двух мировых войн. Ника-
ких традиций самостоятельной 
государственности на этой 
территории не сохранилось. 
Да, там была Киевская Русь, но 
слишком давно, совсем в иную 
историческую эпоху.

«Независимую Украину» 
делали с нуля - и, как теперь 
ясно, не очень умело.

Основной проблемой ока-
залось противоречие между 
стремлением повторять путь 
России и не повторять его. 
Путь России Украине повто-
рить не удалось: и все достоин-
ства, и все проблемы выглядят 
карикатурно, «кукольно». Но 
и для каких-то иных спосо-
бов существования Украина 
не располагает ни интеллек-
туальными, ни культурны-
ми, ни политическими, ни 
экономическими ресурсами. 
В результате власть там меня-
ется при помощи майданов, а 
для поддержания ее легитим-
ности приходится выдумывать 
истории про «древних укров» 
да оправдывать единственного 
в истории Украины военного 
«героя», не связанного с Рос-
сией - Бандеру.

Никакой украинской иден-
тичности толком не существу-
ет. «Западенцы» - более поля-
ки или венгры, центральные 
«украинцы» - более русские, а 
жители востока - просто рус-
ские, без всяких «более». И как 
только возник политический 
кризис, Украина треснула по 
всем швам, превратилась в 
«гуляй-поле». И это «гуляй-
поле» догуляло до самого Кие-
ва - когда «батальоны» (банды) 
стали угрожать нынешней 
«власти» и устраивать уже соб-
ственные «микромайданы».

Понятно, что украинский 
хаос не нужен ни России, ни 
ЕС. Нам надо, чтобы через эту 
территорию наш газ спокойно 
тек в Европу. Хаос выгоден 
США, стремящимся вытеснить 
Россию с европейского газово-
го рынка.

России, как уверен Влади-
мир Жириновский, следовало 
с самого начала жестче отстаи-
вать свои интересы: «Если бы 
год назад мы приняли жесткие 

меры и заставили бы Янукови-
ча ... подписывать свои указы 
по уничтожению этой пятой 
колонны, этого Майдана, сегод-
ня бы целый год Украина была 
бы в мире».

Минск –  
это достижение, но…

Но война уже началась - и 
европейцев, видимо, пугает, 
что она может не затихнуть, а 
вылиться за пределы Украины. 
Поэтому произошли последние 
переговоры в Минске - первые 
настоящие, а не декларатив-
ные.

Накануне переговоров глава 
французского МИДа факти-
чески выдал исчерпывающую 
информацию по позиции ЕС. 
«Децентрализация власти» на 
Украине, предоставление Но-
вороссии максимальной авто-
номии, невступление Украины 
в НАТО. Также - неучастие 
ОБСЕ в укреплении украин-
ских границ.

Итогами переговоров в 
Минске вроде все довольны. 

И лидер ЛДПР подтвер-
дил: 

«Последние Минские согла-
шения - это победа России, это 
огромное достижение. Никто 
нас не сможет обвинить, что 
мы затягивали путь к миру. 
Благодаря России они состоя-
лись. И Россия, наконец, еще 
раз заявила всему миру: она 
Великая Держава и ни одна 
пушка в Европе не может быть 
расчехлена без решения Мо-
сквы. Если Европа хочет кон-
фронтации, то весь мир пойдет 
по пути «пушки вместо масла». 
Россия пока предлагает «мас-
ло». Минские соглашения - это 
«масло», их надо соблюдать. 
Киев уже начал саботаж этих 
соглашений. Но Москва всё 
что нужно сделала ... Москва 
рыкнула! Раньше она кряхтела, 
сипела, ворковала. Наконец, та-
кой мощный окрик из Москвы 
- сесть за стол переговоров, 
кончать стрелять!»

Но Киев, как уже сказано, 
саботирует. Возможно, Поро-
шенко делает «хорошую мину 
при плохой игре» - утверждая, 
что ни о какой федерализации 
Украины речь не идет. Но речь 
как раз об этом, об изменениях 
украинской Конституции, со-
гласно которым ДНР и ЛНР 
получают максимальную ав-
тономию.

Участки границы с Россией, 
которые сейчас контролируют 

повстанцы, будут контроли-
ровать украинские власти - но 
только с одобрения местных 
властей ЛНР и ДНР. То есть, 
как можно предположить, кон-
троль из Киева окажется по 
большей части номинальным.

Именно эти два пункта - о 
конституционных изменениях 
и о границе - надо полагать, по-
зволили руководителям ДНР 
и ЛНР подписать документ. 
То есть пока что они готовы 
терпеть пребывание своих 
подконтрольных территорий 
в составе Украины. Мало того: 
линия разделения, от которой 
в разные стороны отводятся 
войска, указана в соответствии 
с положением на сентябрь 
прошлого года, т.е. повстанцы 
готовы несколько «ужаться».

Все бы хорошо, но на са-
мом деле со стороны Украины 
формальных гарантий нет: 
документ подписал некто Куч-
ма. Понятно, что в случае, 
если Украина попытается все 
отыграть назад, ее невозможно 
будет, например, подвергнуть 
за это международным санкци-
ям. Где же гарантии? Депутат 
от фракции ЛДПР, глава дум-
ского Комитета по делам СНГ 
Леонид Слуцкий указал, что 
нужен мощный контрольный 
механизм...

К сожалению,  
всё решит только война

Такой механизм, вообще-то, 
есть. На переговорах речь шла 
о прекращении огня, но вовсе 
не о том, чтобы ополченцы 
сложили оружие. Они бы и не 
подписали никогда подобный 
документ. В результате, как 
отметил Владимир Жиринов-
ский, если Порошенко начнет 
хитрить, попытается провести 
выборы на юго-востоке по-
своему, «это никто не позволит 
сделать, и жители, и руководи-
тели ДНР, ЛНР будут сопро-
тивляться». И боевые действия 
продолжатся.

Порошенко, очевидно, это 
понимает. Пусть Кучма подпи-
сывает то, что хотят ЕС, Рос-
сия, ДНР и ЛНР. Порошенко 
будет кивать, делать вид, что 
основная его забота сейчас 
- освобождение летчицы Сав-
ченко, сам же примет решение 
в зависимости от того, как 
укажут из США. Точнее, от 
того, сколько денег предоста-
вят Украине контролируемые 
Америкой международные 
организации, а также, сколько 
и какого оружия пришлют из-
за океана.

Если в США решат, что 
война должна продолжаться 
- она продолжится. А амери-
канцы, как уверен Владимир 
Жириновский, будут тянуть 
до ноября следующего года - до 
своих президентских выборов, 
к которым будет разыгран не-
большой пропагандистский 
«скетч»: «В ноябре 2016 года 
выборы, возможно, они заста-
вят руководителя Украины ... 
остановить военные действия, 
чтобы показать американцам - 
вот вам, миротворец-президент, 
войну закончил».  

Но едва ли этот мир будет 
долгим: «Как только избе-
рут представителя Демпартии 
президентом, снова  начнут 
воевать. Это же хорошая топка 
для пожирания грязных денег, 
для оздоровления финансов 
США».

В результате, по мнению 
Владимира Жириновского, 
военные действия на Украине 
могут тянуться 20-30 лет! Если, 
конечно, Россия не положит 
этому предел.

Итак, Порошенко будет ори-
ентироваться на Америку и не 
станет, скорее всего, соблюдать 
достигнутых соглашений. Что 
сейчас, что в прошлом году, 
Украина никогда не выполняла 
достигнутых договорённостей. 
И не только в последнее время, 
но, как известно, еще со времен 
Мазепы.

В 1998 году был ратифи-
цирован договор о дружбе с 
Украиной. Фракция ЛДПР 
была единственной, не давшей 
в пользу этой ратификации 
своих голосов. Украина на-
рушила почти всё по пунктам. 
Что ж, в 2010 году были заклю-
чены Харьковские соглашения, 
за которые ЛДПР также не 
голосовала - и оказалась права. 
Потому что соглашения заклю-
чать, по сути, не с кем.

«Традиция» нарушать лю-
бые соглашения напрямую 
вытекает из украинской «го-
сударственной идентичности» 
- точнее, антигосударственной. 
Недоговороспособное государ-
ство - это не государство.

И поэтому, очевидно, при-
дется использовать тот самый 
«контрольный механизм» - 
продолжить военные действия. 
«Надо встречаться. Это может 
быть временное прекраще-
ние огня, это может быть об-
мен заложниками, пленными. 
Всё равно это имеет какие-то 
гуманитарные ценности. Но 
проблемы не решает. Поэтому 
если кто-то ждёт решения про-
блемы, - только в окопах. Дру-
гого пути нет», - констатировал 
Владимир Жириновский.

Пора действовать!
Владимир Жириновский 

уверен, что России надо при-
нять это как данность и как 
руководство к действию. Если 

американцы в марте откроют 
тренировочные лагеря для 
украинских карателей, то 
России необходимо открыть 
аналогичные лагеря для опол-
ченцев - в Ростовской области, 
Воронежской, Белгородской, 
Курской, Брянской - по всей 
границе восточной Украины. 
На американские поставки 
оружия Киеву ответить рос-
сийскими поставками оружия 
в ЛНР и ДНР. На удар отвечать 
ударом.

Такая практика, между про-
чим, уже показала свою эффек-
тивность: «Мы же с Грузией 
разобрались - где Южная Осе-
тия, Абхазия? Тишина - все это 
независимые государства».

При этом важно, что Дон-
басс - это русский регион. Та-
ким образом, речь не только об 
политических и экономических 
интересах России, речь об инте-
ресах русского народа.

И защищать эти интере-
сы - главные, с точки зрения 
ЛДПР, - следует активно и даже 
агрессивно, «бряцать оружием», 
угрожать, напоминать: Россия 
не боится войны. Россия вообще 
ничего не боится: «Прекратить 
ждать каких-то угроз Запада – 
мы должны угрожать каждый 
день, каждый день угрожать им 
и ставить их в положение, что 
не сегодня-завтра мы начнем 
определенные силовые дей-
ствия, если они не прекратят 
оскорблять Россию». 

ЛДПР: война и Минск
Лидер ЛДПР Владимир Жириновский уверен, что решение украинской проблемы возможно лишь военным путём.  
Причём речь не об одном лишь Донбассе, а об Украине как таковой

ЛДПР призывает всех граждан оказать посильную 
финансовую помощь Новороссии- народу Луганска и 
Донецка. Перечислить средства можно на счёт нашего 
благотворительного фонда:
Фонд поддержки нуждающихся граждан «Комитет гума-
нитарных действий»
ИНН 7708241687 КПП 770801001
Банк ВТБ 24 (ЗАО) г. Москва БИК 044525716
к/счёт 30101810100000000716
р/счёт 40703810200000004177
Всё до копейки дойдёт до адресата! 

Дмитрий ЖУРАВЛЁВ

Проблемой Украины является сама Украина, «госу-
дарство» с этим названием - или, как метко окрестил 
Михаил Булгаков Украину гетмана Скоропадского, 
«оперетка».
Мир, безусловно, лучше войны.
«Любые встречи, переговоры полезны, важны, их из-
бегать нельзя, - указывает Владимир Жириновский. 
- Но кардинальное решение вопроса с Украиной воз-
можно только военным путём. Только! Поэтому и за-
теялась эта война. Если бы предполагалось мирное 
решение, зачем столько крови проливать? Но ставка 
делается на войну. Поэтому Донбасс – это маленькая 
репетиция».
Война неизбежна – точнее, её продолжение. Вплоть 
до полного закрытия странного проекта «Независи-
мая Украина». 

В программе - знакомство 
с историей Нововоронежской 
АЭС, её славными традициями, 
современным состоянием и 
перспективами развития.

Нововоронежская атомная 
станция расположена на бере-
гу реки Дон, в 42 километрах 
южнее Воронежа. Это первая 
в России АЭС с реакторами 
типа ВВЭР (водо-водяные 
энергетические реакторы кор-
пусного типа с обычной во-
дой под давлением). Каждый 
из пяти реакторов станции 
является головным, то есть 
прототипом серийных энер-
гетических реакторов. В на-
стоящее время в эксплуатации 
находятся энергоблоки №№ 3, 
4, 5 (энергоблоки №№ 1, 2 были 
остановлены в 1984-м и 1990 
году соответственно).

С июня 2007 года ОАО «Кон-
церн «Росэнергоатом» в каче-
стве заказчика-застройщика 
ведёт сооружение двух энер-

гоблоков нового поколения 
Нововоронежской станции по 
проекту «АЭС-2006». Проект 
соответствует всем российским 
и международным требовани-
ям безопасности.

Поскольку основная ауди-
тория, проявившая желание 
ознакомиться в читальном зале 
естественнонаучной и техниче-
ской литературы «Никитинки» 
с деятельностью ведущего 
промышленного объекта Воро-
нежской области, - молодёжь, 
то и вопросы к руководству 
предприятия оказались соот-
ветствующие - о прохождении 
практики студентами вузов на 
станции, о приёме на работу. 
Из презентации НВ АЭС сле-
довало, что станция - идеаль-
ная стартовая площадка для 
реализации жизненных планов. 
Специалист отдела развития 
персонала Елена Русакова рас-
сказала о внушительном соцпа-
кете, компенсациях и льготах 
молодым специалистам. О 
совершенствовании внешнего 

радиационного контроля по-
ведала начальник лаборатории 
Ольга Росновская. Руководи-
тель отдела охраны окружаю-
щей среды Нововоронежской 
АЭС Ольга Романова дала 
исчерпывающую информацию 
об экологической политике 
концерна «Росэнергоатом».

Участники встречи активно 
задавали вопросы о безопас-
ности станции, о том, как выби-
рают место под строительство 
АЭС. Вспомнили и о так на-
зываемых «выбросах», якобы 
присущих атомным станциям, 
и на которые жители списыва-
ют многие проблемы, начиная 
от головной боли, заканчивая 
ростом новых видов растений 
на садовом участке. 

- Вы считаете атомщиков ка-
микадзе? – задал вопрос ауди-
тории специалист Управления 
информации и общественных 
связей НВ АЭС Юрий Моло-
ков. - В четырёх с половиной 
километрах от станции на-
ходится город Нововоронеж. 
Там живут наши семьи, наши 
близкие люди. Забота об окру-
жающей среде — это забота и о 
самих себе.

- Раньше на химических 
предприятиях выдавали мо-
локо за вредность. На Ново-
воронежской станции есть 
такая поддержка работников? 
– поинтересовалась студентка 
второго курса ВГПУ Лида 
Ишкова.

- Безусловно, оперативный 

персонал имеет талоны на 
спецпитание, у них сокра-
щённый рабочий день, - от-
ветила Ольга Романова. - В 
зависимости от места работы 
один или два раза в год вне 
отпусков сотрудники под-
держивают свое здоровье в 
санатории-профилактории 
«Энергетик». Ну и, конеч-
но же, ежегодно проводится 
комплексное медицинское 
обследование.

- Хотелось бы, чтобы ин-
формацию об атомной отрасли 
вы получали не из разговоров 
в маршрутке, а черпали её из 
официальных источников, - в 
завершение сказала руково-
дитель Воронежского инфор-
мационного центра Татьяна 
Воронина. - Мы ежегодно 
передаём книги, издаваемые 
в «Росатоме», просто из этого 
не делалось такого праздника. 
Но этот год особенный – 70 
лет отрасли, 50 лет исполни-
лось Нововоронежской АЭС. 
Книги, которые мы сегодня да-
рим, - об истории атомной от-
расли, вопросах безопасности, 
производительности труда, 
развитии технологий, а также 
воспоминания ветеранов о 
пережитом в годы Великой 
Отечественной войны. Авто-
рами научно-познавательных 
и художественных работ яв-
ляются сотрудники атомной 
станции, ведущие специали-

сты в атомной отрасли и в 
ядерной физике.

Коллективы Информацион-
ного центра по атомной энергии 
в Воронеже и Нововоронеж-
ской АЭС передали библиотеке 
им. И.С.Никитина книги и бу-
клеты, рассчитанные на самые 
широкие слои населения, и 
тем самым создали «Атомный 
уголок» в областном архи-
ве знаний. Кстати, в течение 
2013-2014 годов Управление 
информации и общественных 
связей НВ АЭС открыло около 
двухсот «Атомных уголков» в 
районных и школьных библио-
теках Воронежской области. 
Библиотечки постоянно попол-
няются за счёт новых изданий 
Концерна «Росэнергоатом», 
атомной станции.

Директор НВ АЭС Влади-
мир Поваров направил пожела-
ние всем читателям. «Уважае-
мые читатели главной библио-
теки области! В преддверии 
70-летия атомной отрасли от 
всего коллектива передаю вам 
эти книги, чтобы напомнить, 
как родился на воронежской 
земле, 50 лет назад, первенец 
отечественной атомной энер-
гетики — Нововоронежская 
АЭС!», - в частности, говорится 
в нём.

Всех участников встречи 
нововоронежские атомщики 
пригласили на увлекательную 
экскурсию по объектам АЭС.

Продолжение темы – в книгах
Сотрудничество | В рамках Года литературы в России коллектив Нововоронежской атомной станции подарил областной библиотеке 
имени И.С. Никитина научно-популярные книги и журналы по ядерной физике и атомной энергетике

«Атомный уголок».

Ф
от

о 
О

ль
ги

 М
АР

ТЫ
Н

О
ВО

Й
.

Галина РОХМИН

В сентябре нынешнего года атомная отрасль России 
отметит своё 70-летие. Сегодня это мощный энерго-
комплекс, который состоит из множества предприя-
тий и организаций. В преддверии юбилея Воронеж-
ская областная универсальная научная библиотека 
им. И.С. Никитина в цикле ознакомительных встреч с 
руководителями промышленных предприятий ре-
гиона совместно с Воронежским информационным 
центром по атомной энергии позвали в гости пред-
ставителей Нововоронежской АЭС.

АКтУАльНО

Светлана ЛЕГОВИЧ

Напомним, что со 2 февраля на данном отрезке пути 
началась работа пунктов взимания платы, и воронежские 
автомобилисты были крайне возмущены отсутствием 
льготы, так как многим приходится по нескольку раз про-
езжать турникеты и, соответственно, оплачивать въезд. 
Автолюбители пытались устраивать акции протеста, 
блокировать работу пунктов. 

По мнению Игоря Урманова, нельзя делить водителей 
на «воронежских и липецких». Он отметил и то, что ны-
нешняя регистрация автомобилей не определяет точного 
места жительства хозяина транспортного средства, и вве-
дение льгот для одних заставит других требовать подобные 
и для себя. Игорь Урманов привёл в пример Липецкую 
область, на территории которой ещё в конце 2010 года от-
крылся платный участок, по которому жители Задонска 
и Конь-Колодезного передвигаются на общих для всех 
условиях. Никаких льгот и неограниченного количества 
въездов-выездов у них нет. Чек, купленный на пункте 
взимания платы, действует в течение двенадцати часов 
только при условии нахождения на территории платного 
участка трассы. То есть автомобилист может за это время 
отдохнуть, привести себя в порядок в придорожных оте-
лях, поесть. Любой выезд с территории влечёт за собой 
очередное взимание платы. 

- Тот факт, что в объезд города появилась современная 
дорога – уже преимущество для воронежцев, - считает 
Игорь Урманов. Он уверен, что жители Воронежской об-
ласти рады этому и сами поддерживают рублём их проект. 
Увеличение нагрузки на транспортную систему Воронежа 
он не видит: по данным «Автодора», большинство автомо-
билей остались на окружной. Игорь Урманов также счи-
тает, что для решения проблемы муниципальным властям 
следует больше внимания уделять развитию городской 
дорожной сети, а не пытаться решить свои внутренние 
проблемы за счёт дороги федерального значения. 

Однако не всё так безнадёжно. Скидку на проезд 
всё-таки возможно получить. Только распространяться 
она будет на тех автомобилистов, которые приобрели 
специальное устройство – транспондер. Это система 
бесконтактной оплаты проезда, которая выглядит как 
небольшая коробочка, крепящаяся на лобовое стекло и 
синхронизирующаяся со шлагбаумом. Такое чудо техники 
стоит около 500 рублей, а на электронном счету должно 
находиться тоже не менее полутысячи. С помощью транс-
пондера можно оплачивать проезд и в зависимости от 
количества поездок получать скидку до 20 процентов от 
стандартного тарифа. 

Игорь Урманов сообщил, что к 2016 году планирует-
ся сделать все федеральные автомагистрали платными 
для автомобилей массой от 12 тонн. Так что автобусы и 
грузовики просто обязаны будут платить за проезд по 
магистралям «Автодора».

Проехал? Оплати!
Государственная компания «Автодор» не собирает-
ся вводить режим льготного проезда для жителей 
Воронежа, которые передвигаются по платному 
участку федеральной трассы М-4 с 492-го по 517-й 
километр. Об этом на пресс-конференции журна-
листам сообщил первый заместитель председате-
ля правления по технической политике ГК «Авто-
дор» Игорь Урманов. 

Роман Плутахин из числа профи, опыта ему не зани-
мать. Он монтажник пятого разряда. Уже выполнял работы 
по монтажу корпуса реактора, парогенераторов и другого 
оборудования, победитель ежегодного конкурса «Лучший 
по профессии в отраслевом строительном комплексе Гос-
корпорации «Росатом». 

Оказывается, при подъёме вес корпуса реактора уве-
личился. Один только гак крана весит 9,5 тонны плюс 
такелажные приспособления. И на выходе получается, 
что поднять на высоту десятиэтажного дома предстоит 
все 340 тонн. 

Потребовалось около полутора часов, чтобы Demag 
бережно поднёс ценный груз к транспортному порталу, 
где уже установлена специальная тележка и смонтирован 
рельсовый путь, ведущий внутрь реакторного здания.  
Чтобы увидеть, как завершится первый этап операции, 
представителям СМИ разрешили подняться наверх – что 
называется, поближе к небу. 

Здесь уже находится команда Романа Плутахина. 
Монтажники аккуратно, без излишней суеты затягивают 
зелёную «бочку» на транспортный портал и укладывают 
ее на тележку и перемещают внутрь гермозоны. В дальней-
шем конструкцию с помощью уже внутреннего полярного 
крана  установят на штатное место в шахту реактора.  Тогда 
монтажники приступят к операции по выверке главного 
разъёма корпуса реактора. Эта работа требует ювелирной 
(до 0,1 мм) точности. 

Руководитель проекта по сооружению Нововоронежской 
АЭС-2 Виталий Полянин заявил,  что пуск второго блока за-
планирован на декабрь 2017 года. Поэтому основная задача 
на сегодня - подготовиться к полномасштабному развёрты-
ванию тепло- и  электромонтажных работ в 2016 году.

Главные же события, отметил Виталий Полянин, в ны-
нешнем году будут разворачиваться на первом блоке. Здесь 
предстоит провести много испытаний технологических 
систем и оборудования, для того чтобы подтвердить готов-
ность к физическому пуску, запланированному на сентябрь 
2015 года. А в декабре «пустить в свет» – выдать ток высо-
кой нагрузки в единую энергетическую сеть страны. 

В настоящее время в здании реактора №1 идёт под-
готовка технологических систем, задействованных в 
операции пролива на открытый реактор. «Пролив» - одно 
из ключевых событий нынешнего года, предваряющих 
контрольную сборку реактора. В ходе этой технологи-
ческой операции проводится послемонтажная очистка 
(промывка) трубопроводов и оборудования систем, под-
ключенных к реактору.

Мощь обретает 
высоту
Начало  |  Страница 1

Результат слаженной работы:  
корпус реактора уложен на тележку.
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Русская Масленица – 
один из любимых на-
родных праздников. 
Масленичную неделю 
с нетерпением ждут, к 
ней готовятся, собирая 
лучшие рецепты блинов 
и начинок, приглашая 
к застолью родных и 
друзей. Яркий финал 
праздника – Прощёное 
воскресенье. В этот день 
принято прощать друг 
другу обиды, желать до-
бра.  А ещё - от души про-
вожать студёную зиму и 
встречать весну. 

Наталья СТОЛПОВСКАЯ,  
Елена ЗЕЛИКОВА

Символ грядущей весны 
– румяные блины, напоми-
нающие горячее солнышко. 
А лучшее украшение блинов, 
как известно, густая сметана, 
мягкий творожок да ароматные 
ягоды. Кто побывал в нынешнее 
воскресенье на праздновании 
Масленицы вместе с компа-
нией «Молвест», смог оценить 
это по-настоящему. В этот раз 
большие народные гулянья, 
вкусным спонсором которых 
стала компания, развернулись 
на четырёх площадках Вороне-
жа, в числе которых: Централь-
ный рынок, Советская пло-
щадь, парк «Алые паруса», ТРК 
«Арена». Праздновали вместе с 
популярной молочной компа-
нией жители шести районных 
центров Воронежской области, 
а также города Нововоронеж. 
На центральных площадях 
этих населённых пунктов рас-
кинулись нарядные шатры с 
традиционным масленичным 
угощением: блинами, горячим 
чаем, сметаной «Вкуснотее-
во», йогуртами и творожками 
«Фруате». Для дорогих гостей 
спонсоры праздника пригото-
вили большую развлекатель-
ную программу, в которую вош-
ли детские конкурсы, народные 
игры и забавы и, конечно, море 
вкусных призов!

Нам с Бурёнкой  
веселей!

В этот день погода радо-
вала ярким солнцем и синим 
небом. В Нововоронеже, где 
к празднованию Масленицы 
присоединились корреспон-
денты «Коммуны», звенели 
настоящие весенние ручьи. 
Перекликаясь с ними, цен-
тральную площадь города огла-
шали заливистые трели народ-
ных мелодий. Ждала веселья 
празднично украшенная сцена 
с традиционным соломенным 
чучелом Масленицы. Честной 
народ с удовольствием прогу-
ливался вдоль рядов воскрес-
ной ярмарки, где можно было 
приобрести мёд и выпечку, 
изделия народных промыслов 
и приятные сувениры, а ещё 
– купить малышу воздушный 
шарик, сладкую вату, леденец 
на палочке.

Многочисленные участ-
ники масленичных гуляний 
катались с ледяных горок, 
развлекались ездой на лошад-

ках и устремлялись к шатру 
«Вкуснотеево», мимо кото-
рого в это утро не прошёл ни 
один из гостей праздника. 
В  шатре, украшенном узна-
ваемым брендом, хлопотали 
скоморохи: наливали горячий 
чай, раздавали блины, а к ним 
– отличные десерты: йогурты 
«Вкуснотеево» с ягодными на-
чинками и творожки «Фруате» 
с нежным джемом. Очередь 
за лакомствами продвигалась 
бойко. Пока взрослые подхва-
тывали тарелочки с блинами, 
детвора резвилась с весёлыми 
скоморохами-аниматорами. 
Как по мановению волшеб-
ной палочки, в их руках по-
являлись обручи, скакалки, 
воздушные шары. Заканчи-
валась одна игра – тут же 
начиналась другая. Да не про-
стая, а призовая.  Отважные 
и ловкие получали подарки 
от «Фруате» и, конечно, от-
личное настроение. В руках у 
детворы - флажки и нарядные 
фирменные блокноты. А когда 
к задорным скоморохам при-
соединился всеми любимый 
персонаж – корова Бурёнка 
– радости не было предела! 
С коровкой-красавицей во-
дили хороводы, обнимались 
и бессчётное количество раз 
фотографировались, причём 
не только дети, но и взрослые. 
Затем настало время загадок. 
Про зиму и про весну, про 
мороз и про таинственный на-
питок белого цвета, который 
помогает расти, быть крепким 
и сильным. Самые находчивые 
и сообразительные получали 
призы с символикой популяр-
ных марок. Чтобы закружить в 
водовороте веселья как можно 
больше народа, Бурёнка вме-
сте со скоморохами затеяла 
игру «Ручеёк». В озорную 
кутерьму охотно включились 
и стар и млад.

К слову, ручеёк желающих 
угоститься у палатки «Вкусно-
теево» не стихал ни на минуту! 
Тем более, на свежем воздухе 
аппетит у участников празд-
ника разыгрался отменный. 
Гостеприимным обитателям 

шатра доводилось не один раз 
разогревать самовар, чтобы 
чая хватило всем желающим. 
Йогурты с ягодами и фруктами 
разлетались мгновенно и за-
мечательно шли в дело вместе 
с блинчиками.

 В это время на большой 
сцене началось масленичное 
представление. В нём, как и 
положено, правил бал Царь-
Федот, в подручных у которого 
были парнишка Никитка, 
девчонка Матрёнка и Баба Яга. 
Народные персонажи свою ра-
боту выполняли честно: зиму 
прогоняли – весну выклика-
ли. А чтобы зиму как следует 
напугать да батюшку-царя 
потешить, приглашали всех 
отважных и крепких принять 
участие в молодецких забавах 
и развлечениях. Желающих 
посостязаться в силе и лов-
кости было – хоть отбавляй. 
Хорошо, что призов для по-
бедителей у спонсоров  было 
припасено много! Взрослым 
и детям достались не только 
поддержка зрителей, но и 
вкусные награды – наборы 
лучшей продукции компа-
нии «Молвест». Красочные 
пакеты, в которых героев дня 
ждали молоко, кефир, сме-
тана, лучшие десерты марки 
«Вкуснотеево» и «Фруате», 
были вручены победителям 
конкурсов «Петушиные бои», 
«Перетягивание каната» и, 
конечно, красному молодцу, 
покорившему потешный «мас-
леничный столб».

Большая праздничная про-
грамма завершилась высту-
плением народного вокального 
ансамбля «Россияночка» и 
концертом Государственного 
академического Воронежско-
го русского народного хора  
им. К. Массалитинова.

Любим всей семьёй
Одно из основных предна-

значений Масленицы – укре-
пление семейных связей. Не 
случайно в старину среди дней 
масленичной недели всегда 
особо выделялись тёщины ве-
чёрки, золовкины посиделки. 

Ходить друг к другу в гости, 
потчевать родню от души –  
добрая традиция наших пред-
ков. Сегодня напоминанием  
об этом служит Прощёное 
воскресенье – время, когда 
россияне навещают близких, 
собираются в семейном кругу, 
вместе оправляются  на масле-
ничные гулянья. Праздник в 
Нововоронеже не стал исклю-
чением. В городе атомщиков 
народ также выходил на масле-
ничные развлечения семьями. 
Интересно, что в числе гостей 
широкой Масленицы были не 
только жители Нововоронежа 
и окрестных сёл, но и приезжие 
из областного центра, других 
районов и даже из других об-
ластей. 

Пятилетняя Маруся с ап-
петитом за обе щеки уплетала 
йогурт «Фруате». Съела свой 
блинок – потянулась за мами-
ным. Уж очень вкусен блин-
чик с клубничным нежным 
йогуртом!

- Мы приехали из Липецка 
в гости к бабушке и дедушке, 
- пояснила мама Екатерина. – 
Масленица – семейный празд-
ник. И мы здесь сегодня всей 
нашей большой семьёй: вместе 
с супругом Дмитрием, Ма-
русей, племянником Мишей, 
бабушкой и дедушкой. Вот еле 
увели бабушку Валю от печки. 
Пусть отдохнёт. Тем более, что 
и здесь есть чем полакомиться. 
Дети первое, что увидели, - ве-
сёлую корову, теперь их от неё 
за уши не оттянешь. Поуча-
ствовали во всех конкурсах, 
получили призы, отведали уго-
щенья. Фото на память увезём в 
Липецк. К слову, все продукты 
«Вкуснотеево» и «Фруате» 
в липецких магазинах пред-
ставлены. Творожки, йогурты, 
кефир любимых брендов всегда 
берём для завтраков. И сытно, 
и практично.

Виктор Филатов трудится 
на Нововоронежской АЭС 
обходчиком. На масленичные 
гулянья пришёл с восьмилет-
ним  сынишкой. Второкласс-
ник Максим ни с чем не спутает 
продукты широко известной 

марки, тем более, что в школе 
на завтрак получает вкусное и 
полезное молоко, выпускаемое 
отдельной серией специально 
для школьных завтраков. В 
числе любимых у Максима ни 
с чем не сравнимые творожки 
и йогурты марки «Фруате». 
По мнению Виктора Филатова, 
продукция «Молвест» в прин-
ципе в отдельном представле-
нии не нуждается. В магазинах 
она всегда на виду, у любителей 
полезной и здоровой пищи на 
слуху. Самая частая покупка в 
семье Виктора – молоко марки 
«Вкуснотеево»:

- Замечательная марка! Лю-
бим всей семьей, - подчеркнул 
наш собеседник.

Жительница Нововоронежа 
Елена Акатова, мама малыша 
Ярослава, трудится на атомной 
станции техником:

- Продукцию «Молвест» 
отлично знаем и любим. Посто-
янно покупаем молоко, кефир 
и обезжиренные творожки. 
Радуют вкусные, качественные 
продукты  и, конечно, приемле-
мые цены. 

Нововоронежец  Пётр Се-
мёнович привёл на праздник 
внучат Ксюшу, Василису и 
Женечку. 

- Творожки «Фруате» и 
йогурты «Вкуснотеево» у нас 
в холодильнике есть всегда. 
Для маленьких членов нашей 
семьи это – самое популярное 
лакомство. А уж если с фрук-
товой начинкой, то просто 
праздник! Кстати, у каждой 
внучки есть своя любимая: 
одной нравится вишенка, дру-
гой – клубничка. А для нашей 
бабушки-хозяюшки – отличное 
подспорье вкуснотеевские мо-
локо и кефир. 

Елена Владимировна Юр-
ченко – домохозяйка:

- Каждый день в меню нашей 
семьи есть молоко, кефир, тво-
рог от «Молвеста». Скажу пря-
мо – перепробовала всю про-
дукцию марок «Вкуснотеево» 
и «Фруате». Пожалуй, самый 
частый гость на нашем столе – 
молоко. Кстати, отлично идёт 
на блины. Так что практически 

всю масленичную неделю мы с 
блинами от «Вкуснотеево». 

 Жительница Нововоронежа 
Ирина Леонидовна на праздни-
ке ежегодно:

- Масленица с компанией 
«Молвест» у нас в городе всегда 
проходит весело. Они – боль-
шие молодцы: и угостили, и 
хорошими конкурсами для ма-
лышей и взрослых порадовали. 
Приятно, что молодые лица. 
Теперь, покупая продукты этой 
компании, буду представлять, 
какие добросердечные и энер-
гичные люди здесь трудятся. 
Что касается самой продукции, 
то её я тоже воспринимаю, как 
давнего, хорошего знакомого. 
Ведь и молоко «Вкуснотеево», 
и сметана этой марки, и за-
мечательные йогурты «Фруа-
те», которые беру для внучки 
Арины, заслуживают похвалы. 
Ребёнку очень нравятся яркие, 
современные упаковки, наряд-
ные баночки. А как же! Дети 
должны видеть вокруг себя 
красивое. Ну а нам – взрос-
лым, – конечно, важнее всего, 
чтобы продукт был свежий, 
качественный. Поэтому и ста-
раемся отдавать предпочтение 
своим отечественным про-
дуктам. Зачем нам привозное, 
когда в нашей области есть 
отличные товары из местного 
молока? Их не везли издалека, 
не хранили на складах в непо-
нятных условиях. Покупаешь 
те же творожки «Вкуснотеево», 
и уверен в их качестве. Потому 
что хорошо знаешь их вкус, 
аромат, упаковку.  Сегодня на 
празднике, правда, впервые 
отведали новинку – йогурт с 
вишней. В самом деле, - вкус-
но! На масленичной неделе 
сметану к блинам брали – то, 
что надо!

«Прощай, Масленица!» 
-  такими словами проводили 
гости праздника его главную 
героиню. Вместе с ней – хо-
лодную зиму, непогоду и пе-
чаль. А значит, нам осталось 
- ждать весну, любить и беречь 
своих близких, угощать от 
чистого сердца тем, что дарит 
радость.

Вкусна Масленица угощеньем 
и на выдумки щедра!
Праздник | В Воронеже, а также в семи городах и посёлках Воронежской области прошли масленичные гулянья  
от компании  «Молвест»

Озорные конкурсы – полезные призы.А к блинам – вкусный йогурт!

Министр здравоохранения 
России Вероника Скворцова, 
посетив в январе с рабочим 
визитом Воронежскую об-
ласть, дала высокую оценку 
воронежской медицине, назвав 
регион одним из флагманов 
российского здравоохранения. 
Цифры и показатели 2014 года 
в эти дни анализируют во всех 
медучреждениях города и об-
ласти. 

Итоговый медицинский 
совет в БУЗ ВО «Воронеж-

ская городская поликлиника 
№ 3» в этом году проходит 
не совсем обычно — на засе-
дание приглашены не только 
медики, но и уличкомы, пред-
седатели ТСЖ, активные 
общественники. Цель — при-
влечь внимание населения к 
таким социальным недугам, 
как туберкулез и сердечно-
сосудистые заболевания, и в 
очередной раз подчеркнуть 
важность диспансеризации, 
которая поможет предотвра-
тить тяжелые последствия 
болезни.

- По действующей в на-
стоящее время программе 
диспансеризации каждый год 
мы осматриваем население 
определенного года рождения, 
- говорит главный врач поли-
клиники, депутат Воронежской 
городской думы Юлия Попова. 
- Перед нами поставлена задача 
за четыре года (из которых 
осталось три), осмотреть все 
прикрепленное к поликлинике 
население, а это около 70 тысяч 
человек. Во время диспансе-
ризации впервые выявляются 
многие заболевания. И это хо-

рошо для медиков, потому что 
мы получаем ясную картину 
статистики по заболеваниям 
и можем выработать наиболее 
действенные программы. Се-
годня мы делаем упор на со-
циально значимое заболевание, 
такое как туберкулез. Сделано 
много, идет снижение заболе-
ваемости, но все равно мы счи-
таем этот уровень достаточно 
высоким. И пока не поймут 
люди, живущие рядом с носи-
телями вируса, пока не поймут 
люди с активной жизненной 
позицией, что это опасно не 

только для тех, кто болеет, но 
и для окружающих, мы не 
сможем двигаться дальше. Мы 
видим снижение смертности от 
сердечно-сосудистых заболе-
ваний и от острых нарушений 
мозгового кровообращения. 
Это хороший показатель. По-
тому что не должны в наше 
время люди трудоспособного 
возраста умирать от таких за-
болеваний.

В целом же, несмотря на 
экономические и социальные 
потрясения, в городе и регионе 
регистрируется увеличение 

продолжительности жизни и 
снижение смертности.

В этом году, по словам Юлии 
Поповой, на авансцену выходит 
сведение к минимуму каких-
либо социальных аспектов 
последствий кризиса, потому 
что в непростой экономической 
ситуации надо минимизиро-
вать все социальные риски и 
качественно выполнить свою 
работу, функциональные обя-
занности, которые возложены 
на медиков. 

Помимо текущих проблем, 
на повестке дня - решение 
стратегических задач и острых 
вопросов. Таких, как, например, 
строительство новой поликли-
ники в районе новостроек по 
улице Шишкова.

- Эта проблема, - поясняет 
Юлия Попова, - обсуждается на 
уровне правительства области, 
главы города, председателя 
гордумы. Планируется, что по-
ликлиника будет универсаль-
ной, она будет обслуживать 
взрослое и детское население 
и включать женскую консуль-
тацию. Район застройки боль-
шой, мы сами своими силами 
не справимся. Прирост насе-
ления прогнозируется около 
40 тысяч человек.

Здоровье государственной важности
Качество жизни | Итоги работы медучреждений Воронежской области в 2014 году подводятся с участием широкой общественности

Егор УЛАНОВ

Юлия Попова. В одном из кабинетов поликлиники №3. Медикам всегда есть чему поучиться.

взгляд в истОрию

Павел ПОПОВ, 
кандидат исторических наук

(Продолжение. Начало в №№ 16-18).

Поняв, какова была самая важная специфика местности 
Воронеж, поймем и корень загадочного слова.

В топонимике провозглашен комплексный подход, то 
есть обязательный учет трех наук: исторической, геогра-
фической и лингвистической. Так вот, данные всех наук 
указывают на то, что в раннем русском средневековье наша 
местность – долина реки Воронеж и прилегающая к ней 
территория в междуречье Воронежа и Дона – была покрыта 
обширными массивами дубрав. Впереди – краткие доказа-
тельства (какие могут уложиться в газетные строки). Но, 
чтобы было ясно, для чего требуются именно они, я сразу 
должен задаться вопросом: какая же лесная особенность 
могла стать основой для слова «Воронеж»?

Птичья проблема
Может быть, это птицы – вороны или вороны? Еще в 

XIX веке русский филолог И.И. Срезневский пытался 
связать слова «Воронеж» и «ворон», но доказательств не 
привел.

Ворон и ворона – не мужская и женская особи, а разные 
птицы. Ворон – крупная черная хищная птица. Ворона 
– поменьше, бывает черной и серой. Питание всех птиц 
схожее: падаль либо дичь. Поэтому их исконные места 
обитания – высокие морские берега или долины рек с 
богатой растительностью, обилием рыбы и околоводных 
птиц. По этим признакам река Воронеж вроде бы подходит 
для обитания серых ворон. Но не имеется никаких истори-
ческих или географических сведений об этом.

Вороны любят гнездиться вблизи людей (в последнее 
время – около городов и в городских парках). Наверное, 
они кружили и над древними славянскими городами – 
после вырубки деревьев и сооружения крепостей на при-
брежных мысах. Но, подчеркиваю, природная топонимия 
здесь была первична еще до вмешательства человека в 
природу.

Славянские первопоселенцы видели в долине реки 
Воронеж изобилие самых разнообразных водных и око-
ловодных обитателей. Почему они должны были отдать 
предпочтение вороне?

Из птиц ближе к человеку всегда были водоплавающие, 
особенно утки, во множестве гнездившиеся в затонах и 
озерах реки. Дикие утиные выводки до сих пор живы и на 
реке, и даже на водохранилище (в его верхней части, где 
нет зловония). Биолог В.М.Мишон, автор самой крупной 
монографии, посвященной реке Воронеж, также выделил 
водоплавающих. Писатель-орнитолог Л.Л.Семаго в своих 
книгах уделил внимание уткам-кряквам, чайкам, кор-
шунам, ястребам… Вороны присутствуют далеко не как 
главные герои. Верно замечание известного топонимиста 
А.И.Попова: фауна четко отражалась в речной топони-
мии, если имела связь с промыслами человека. Однако на 
реке Воронеж человек ловил в первую очередь рыбу, во 
вторую – уток…

Древний цвет
Важнейшее предположение сделал немецкий языковед-

славист Макс Фасмер, автор «Этимологического словаря 
русского языка», изданного в 1950-е годы. Он считал, что 
имя города и реки Воронеж происходят от славянского 
слова «вороной», то есть черный. Он хорошо знал, что на 
Руси многие реки названы Черными.

Конечно, река наречена не по цвету птиц. Но слова 
«ворон» и «вороной» – совершенно однокоренные. У 
Фасмера «ворон» прежде всего не название птицы, а слово 
в значении «черной масти»: от старославянского корня 
вран и от праславянского vorn. Объяснено, что «вороной» 
произошло от «ворон», а не наоборот.

Еще в 1884 году в журнале «Филологические записки», 
который издавал в Воронеже А.А.Хованский, появилась 
статья ученого В.И.Шерцля «О названиях цветов». В 
наши дни ее воскресил А.И.Лазарев, председатель Фонда 
Хованского. В.И.Шерцль сделал важные наблюдения о 
примитивном обозначении цветов в глубокой древности. 
Человечество выделяло словами только три цвета: темный, 
светлый и красный. К темному относились и черный, и 
синий. Значит, у древних славян «вороной» означало тем-
ный. Вот почему впоследствии русские обозначали словом 
«вороной» черный цвет с синеватым оттенком. 

Вороной – грязный?
Советские топонимисты, познакомившись с указанием 

Фасмера, пытались понять: что же в реке Воронеж может 
быть «вороным»? В 1957 году рязанский краевед, профес-
сор Н.П.Милонов предположил (опять-таки бездоказа-
тельно): река получила название по темному цвету воды.

Однако вода в нашей реке – вовсе не темная. Даже сегод-
ня, в эпоху всеобщего ухудшения экологии, эта чудесная 
река остается чистой. На ее чистоту как раз влияет лесная 
местность, где деревья укрепляют берега и где в водоём 
не попадает чернозем с полей. Современный крупный 
ученый-гидролог В.М.Мишон подчеркнул: «Из всех рек 
бассейна Дона р. Воронеж – наименее мутная. Средняя 
годовая мутность воды во входном створе Воронежского 
водохранилища равна 74 г/м3, что, например, в 3,6 раза 
меньше мутности Дона у г. Задонска (270 г/м3) и в 8,3 раза 
– р. Сосны у г. Ельца (620 г/м3) <…> Небольшая мутность 
<…> объясняется малым смывом с поверхности водосбора 
и незначительным размывом русла реки».

Версия о темной воде иногда звучит в литературе по-
другому: говорится о черной или грязной земле, по которой 
якобы могла течь река, в связи с богатыми черноземами 
нашего края. Объяснение также неверно. Об открытых 
черноземах в окрестностях реки говорить не приходится, 
ибо ландшафт – ярко выраженный лесной с древнейших 
времен. По мнению ученых, одна из причин чистой воды 
– в песчаном дне, за которое надо тоже благодарить лес. 
Песчаное и илистое дно, куда оседают листья, не только не 
чернит воду, но и служит своеобразным зеркалом.

(Продолжение следует).

Каверзное слово - 
«Воронеж»

Река Воронеж и Лысая гора в 1938 году.
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ИЗВЕЩЕНИЕ
о проведении конкурса 

по отбору аудиторской организации 
для осуществления аудита

Жилищный накопительный кооператив «Доступное  
жилье» сообщает о проведении открытого конкурса по от-
бору аудиторской организации (аудитора) для осуществле-
ния ежегодного обязательного аудита бухгалтерской 
(финансовой) отчетности за 2014 год.

Информацию о ЖНК «Доступное жилье» и конкурсную 
документацию можно  получить по адресу: г. Воронеж,  
ул. Революции 1905 года, д. 66, оф. 103, или на сайте: 
http://www.dsk.vrn.ru/zhnk-dostupnoe-zhile

Стоимость осуществления аудита может быть заявлена 
не более 20 000 (двадцати тысяч) рублей.

Срок проведения аудита: до 26 марта 2015 года. 

Заявки на участие в конкурсе оформляются по форме, 
установленной в конкурсной документации, и подаются по 
адресу: 394030, г. Воронеж, ул. Революции 1905 года, 
д. 66, оф. 103.

Время предоставления информации о кооперативе, 
конкурсной документации и приема заявок (время 
московское): понедельник – с 10.00 до 13.00, вторник-
среда – с 14.00 до 16.00, четверг – с 11.00 до 13.00.

Дата и время окончания приема заявок: 10 марта 
2015 г., 13.00 (время московское).

Контактное лицо Образцов Роман Иванович, телефоны: 
(473) 259-82-24, 259-82-25.

На правах рекламы.

Внимание: конкурс!
Федеральная государственная бюджетная образователь-

ная организация высшего образования «Воронежская госу-
дарственная академия искусств» объявляет конкурсный 
отбор на должности профессорско-преподавательского 
состава:

* доцент кафедры педагогики, методики и общего курса 
фортепиано;

* старший преподаватель кафедры мастерства актера.

документы принимаются по адресу: 394053, Воронеж, 
ул. Генерала лизюкова, д. 42, отдел кадров, тел. (473) 
266-14-81.

Срок подачи заявления для участия в конкурсном отборе 
– не позднее 13 апреля 2015 г.

информация о конкурсе содержится на сайте академии 
http://www.voronezharts.ru/ru. Реклама

Светлой памяти 
товарища

Воронежское областное отделение 
КПРФ, коммунисты г. Нововоронежа по-
несли тяжелую утрату. На 65-м году жизни 
скоропостижно скончался 

Владимир Николаевич
СИНИцыН

– инженер Нововоронежской АЭС, член 
бюро Воронежского обкома КПРФ, пер-
вый секретарь Нововоронежского гор-
кома КПРФ.

   Жизненный, трудовой путь В.Н. Си-
ницына был связан с Нововоронежской 
АЭС, где он работал с 1973 года. На всех 
постах – руководителя служб атомной 
электростанции, председателя горсовета, 
главы администрации Нововоронежа с 
1996-го по 2005 год коммунист Синицын 
последовательно отстаивал интересы 
граждан, добился льгот для населения, 
проживающего в 30-километровой зоне 
АЭС, внес большой вклад в развитие  
г. Нововоронежа. По его инициативе была 
создана «Межрегиональная ассоциация 
городов атомной энергетики», усилиями 
которой была принята государственная 
программа развития «мирного атома», 
включающая строительство НВ АЭС-2. 

В.Н. Синицын доказывал, что достой-
ное будущее России возможно только на 
основе плановой экономики, поддержки 
отечественного производства, промыш-
ленности высоких технологий. Его доброта, 
тактичность, тонкий юмор притягивали 
людей, даже тех, кто не разделял его точку 
зрения. 

Безвременная смерть вырвала Вла-
димира Николаевича Синицына из наших 
рядов. Но память о выдающемся управ-
ленце, производственнике, учёном, граж-
данине и коммунисте навсегда сохранится 
в наших сердцах.

ХОККей

«Дизель» (Пенза) – «Буран» (Воронеж) – 2:1
«Дизель» является на редкость неудобным соперником 

для «Бурана». Вот и в этой в общем-то равной игре воро-
нежцы потерпели очередное поражение. В том, что зрители 
увидели всего три заброшенные шайбы, немалая заслуга 
голкиперов обеих команд - Ильи Андрюхова («Дизель») 
и Дениса Перетягина («Буран»). Счёт в матче был открыт 
только в середине второго периода, когда Перетягин всё 
же уступил в одном из единоборств. Гости сравняли счёт 
в третьей 20-минутке усилиями Антона Гловацкого. Но 
менее чем за минуту до конца основного времени матча 
хозяева льда под овации местных болельщиков забросили 
победную шайбу - 2:1. 

Хк «Саров» (Саров) – «Буран» (Воронеж) – 1:2
Команда из Нижегородской области в этом сезоне 

выступила неудачно, заняв в итоге предпоследнее, 23-е, 
место. Но наверняка немотивированные саровцы горели 
желанием в заключительном матче сезона громко хлопнуть 
дверью, порадовав тем самым своих болельщиков. Поэтому 
«проходным» этот поединок для «Бурана» не стал - для 
победы воронежцам пришлось проявить максимум ста-
раний. Счёт был открыт на пятой минуте встречи, когда 
Антон Гловацкий поразил цель с острого угла. Надежды 
воронежцев на удачный исход в этом поединке едва не «по-
хоронил» нападающий «Сарова» с говорящей фамилией 
Могила, сравнявший счёт в концовке второго периода. 
Но героем матча предстояло стать не ему, а забивному 
форварду «Бурана» Гловацкому, который за семь минут 
до финальной сирены установил окончательный резуль-
тат. Финальный штурм ворот гостей успеха хоккеистам 
«Сарова» не принёс. 

- Для нас была принципиальна победа в этом матче, 
поскольку предыдущие встречи мы провели не лучшим 
образом, - отметил после игры главный тренер «Бурана» 
Сергей Карый. - В случае неудачи в Сарове мы бы теряли 
очки, и как следствие – преимущество своей площадки на 
старте плей-офф. А нам этого очень не хотелось.

В регулярном чемпионате клубы ВХЛ провели по 52 
игры. В активе «Бурана» оказалось 84 очка, при разности 
шайб 129 - 129. В решающий этап пробились 16 команд 
из 24. Первое место с отрывом в 15 очков от ближайшего 
конкурента заняла карагандинская «Сарыарка». Воронеж-
цы финишировали на седьмом месте, и им в соперники 
достался пензенский «Дизель», замкнувший «десятку». 
На этом этапе команды будут вести противостояние до 
четырёх побед. 

Другие пары в 1/8 финала «Кубка Братины» соста-
вили: «Сарыарка» (Караганда) - «Челмет» (Челябинск), 
«Ижсталь» (Ижевск) - «Казцинк-Торпедо» (Усть-
Каменогорск), ТХК (Тверь) - «Кубань» (Краснодар), 
«Молот-Прикамье» (Пермь) - «Спутник» (Нижний 
Тагил), ХК «Липецк» - «Ермак» (Ангарск), ХК «Рязань» 
- «Рубин» (Тюмень), «Торос» (Нефтекамск) - «Зауралье» 
(Курган).

Леонид ХРУЩЁВ.

Шутки в сторону, 
впереди плей-офф!
Заключительные матчи регулярного чемпионата 
Высшей хоккейной лиги «Буран» провёл на выез-
де - в Пензе и Сарове. Плотность в средней части 
турнирной таблицы была на редкость высока, 
поэтому неудачи в обеих играх лишали бы нашу 
ледовую дружину преимущества своей площадки в 
плей-офф.   

ФУтбОЛ

«Факел» тренировался в Турции и сыграл три кон-
трольных встречи. После победы над московским 
«Локомотивом-2» 1:0 (гол забил Мурнин) воронежцы 
проиграли «Долгопрудному» - 1:2. Первый тайм завер-
шился вничью - 1:1. Забитыми мячами отметились Рогов 
из Подмосковья и воронежец Бирюков. Решающий удар в 
конце матча нанес Малания с 11-метровой отметки. В День 
защитников Отечества «Факел» разгромил белорусский 
ФК «Минск» - 4:0. Свои фамилии в графе забитых мячей 
оставили Дранников, дважды Бирюков и Мичуренков, 
причем все снайперские выстрелы были нанесены во 
втором тайме. 

Руководством клуба принято решение расстаться с 
хавбеком Соколовым, который отправился в расположе-
ние «Выбора-Курбатово». Не будет в команде защитника 
Шахова.

На третьи сборы «Факел» отправится в Крым 2 марта. 
В курортном городе Евпатория воронежцы пробудут до 14 
марта и проведут три товарищеских поединка.

Лискинский «Локомотив» 22 февраля побывал с 
визитом в Нововоронеже, где уверенно победил мест-
ный «Атом» - 5:1. У хозяев отличился Михин, у гостей 
- Ролдугин-2, Муртазов-2 и Латынин. Еще неделю «же-
лезнодорожники» будут заниматься дома, а на 9 марта 
запланирован выезд на двухнедельный сбор в Анапу. В 
клубе ведется большая селекционная работа. Так, были 
проверены в деле полузащитник Ролдугин из новочер-
касского «МИТОСа» и форвард  Агапцев из саратовского 
«Сокола».

«Выбор-Курбатово» вернулся из Крымска, где провел 
12 дней. Из четырех контрольных матчей три закончились 
вничью. С  новороссийским «Черноморцем» воронежцы 
сыграли - 0:0, с «Астраханью» - 1:1 (гол - Скрыльников, с 
пенальти), с «МИТОСом» - 1:1 (Соколов), а вот в битве с 
новокузнецким «Металлургом» пришлось уступить - 3:4 
(Баульчев, Егорычев, Авраменко). 

Команду пополнил воспитанник столичного «Динамо» 
Александр Лобков, который провел последние месяцы в 
«Калуге». После короткого отпуска футболисты вновь 
отправятся в Крымск, где пробудут с 3 по 15 марта. С 
коллективом тренируются потенциальные новобранцы, 
решение по которым еще не принято.

Максим СКВОРЦОВ.

Вторые сборы  
завершены
Воронежские клубы завершили  
второй этап подготовки к продолжению  
первенства России по футболу.

Впрочем, считать свои года, 
по мнению прославленного 
ученого, – дело неблагодарное. 
Тем более что человек, веду-
щий здоровый образ жизни, 
вполне может прожить и сто 
и даже более лет. Анатолий 
Васильевич открыл свою фор-
мулу счастья и долголетия, в 
которой подробно и доступно 
описал, как этого достичь. 

- Вместе со своими колле-
гами мы разработали пере-
чень необходимых веществ 
для ежедневного здорового 
питания. В этом меню – 90 
микроэлементов, из них более 
70 присутствуют в тех культу-
рах, которые выращиваются в 
нашем регионе: в том числе и 
в сахарной свекле, в столовой 
свекле и цикории. Однако за-
мечу, что пригодны к употре-
блению только отечественные 
сорта этих культур, поскольку 
они не несут в себе те болезни и 
отрицательную информацию, 
которые часто скрыты в им-
портном посевном материале. 

Пожалуй, трудно найти 
другого специалиста по сахар-
ной свекле, который бы лучше 
разбирался в этом вопросе, 
чем Анатолий Корниенко. Его 
имя широко известно в мире 
ученых-свекловодов. А вклад в 

науку – это более 230 научных 
работ, в том числе 18 книг и 
монографий. За свою насы-
щенную научную деятельность 
он разработал 75 теорий, за-
конов, правил, принципов, ги-
потез, направлений, методик, 
концепций, рекомендаций, 
способов. Стал автором 75 
сортов, гибридов и линий сель-
хозкультур. Им получено бо-
лее 30 авторских свидетельств 
и патентов. Анатолий Васи-
льевич был руководителем и 
научным консультантом более 
40 докторов и кандидатов наук. 
И поиск научных открытий 
не останавливается ни на миг, 
ведь такова природа истинного 
ученого – неуспокоенность и 
постоянный поиск. 

Все его труды и достижения 
отмечены множеством наград 
и званий, в том числе почет-
ным знаком «Благодарность 
от земли Воронежской». А 
организаторы крупнейших 
российских и зарубежных фо-
румов и конференций считают 
за честь пригласить воронеж-
ского селекционера на свой 
научный совет. 

Правда, воронежцем Анато-
лий Васильевич стал лишь 27 
лет назад. В 1988 году ученого 
пригласили в Воронежскую 
область возглавить Всероссий-
ский НИИ сахарной свеклы 

и сахара им. А.Л. Мазлумова, 
где им и были сделаны самые 
заметные научные открытия. 
Правда, по словам ученого, в 
последние годы добиваться 
результатов, чтобы на равных 
конкурировать с иностранны-
ми производителями, было 
не просто. И дело даже не в 
скудном финансировании 
проектов – многие аграрии 
привыкли к готовым импорт-
ным семенам, и им неинтерес-
ны проблемы отечественной 
селекции. Правда, таковы не 
все - есть бизнесмены, которые 

поддерживают отечественную 
науку, тратят огромные сред-
ства для разработки научных 
положений и проблем. 

- Вот уже несколько лет я 
работаю с Игорем Алименко, 
который сегодня борется не 
только за урожайность, но и за 
здоровье и продолжительность 
жизни россиян. Наша общая 
цель - максимально реализо-
вать генетическую информа-
ционную память растений, 
чтобы они были полезны для 
людей, употребляющих их в 
пищу.

Анатолий Васильевич 
вполне может гордиться пло-
дами своего многолетнего 
труда. Да и сам он, отмахнув-
шись от привычного пере-
числения проблем нынешней 
экономики, говорит убеж-
денно: «Будущее у россий-
ской науки есть, да и светлые 
головы среди обладателей 
дипломов попадаются все 
чаще. Новое время диктует 
новые темы исследований, а 
курс на импортозамещение, 
возможно, даст толчок для 
развития науки, привлечет 
свежие силы. Есть надежда 
на возрождение научных 
школ. Надо только немного 
терпения». 

Анатолия Корниенко чрез-
вычайно трудно застать дома 
даже вечером – настолько 
насыщенной научной и твор-
ческой жизнью он живет. И 
отмечаемая юбилейная дата 
ученого не является завершаю-
щим этапом его творческой 
биографии, а лишь ее ярким 
продолжением. 

Миссия селекционера
земляки | Известный учёный-свекловод Анатолий Корниенко отмечает юбилейную дату

марина Калинина

СправКа  «Коммуны»
Анатолий Корниенко - Заслуженный деятель науки Россий-
ской Федерации. Награждён орденом «Знак Почёта», меда-
лями им. Н.И. Вавилова и Г.К. Жукова, почётными грамотами 
Министерства сельского хозяйства РФ, РАСХН, нагрудным 
знаком «Изобретатель СССР», медалями ВДНХ и ВВЦ. Из-
бран академиком Международной академии информатизации 
и Российской экологической академии.

При слове «учёный» у многих всплывает образ задум-
чивого, погружённого в глубокие мысли человека, да-
лёкого от бытовой суеты и суматохи. Но Анатолий Кор-
ниенко, член-корреспондент РАН, заведующий лабо-
раторией Всероссийского научно-исследовательского 
института сахарной свёклы и сахара имени Мазлумо-
ва, доктор сельскохозяйственных наук и профессор 
совсем не подходит под этот стереотип. Его бьющей 
через край энергии и творческого потенциала, кажет-
ся, с лихвой может хватить на несколько лабораторий 
и институтов. А ещё он прекрасный рассказчик: знает 
наизусть десятки стихотворений, юморесок, баек на 
русском и украинском языках. А ведь 25 февраля ему 
исполнилось 75!

Анатолий Корниенко.

ВеСтИ
Подарок юбиляру 

Воронежский филиал ОАО 
«Ростелеком» тепло поздравил 
юбилейного тридцатитысяч-
ного абонента интерактивного 
телевидения  - семью Елены 
Светачевой из Воронежа – и 
вручил ей подарок: сертификат 
на бесплатное пользование 
услугой «Интерактивное ТВ» в 
течение года. 

Награждение юбилейного 
клиента проходило в Воронеже 
в рамках межрегиональной ви-
деоконференции «Ростелекома», 
в ходе которой был презентован 
бесплатный сервис «Мульти-
скрин». Услуга расширяет воз-
можности «Интерактивного 
телевидения» и позволяет смо-
треть любимые передачи, под-
ключив до пяти устройств.

Пять километров – 
на лыжах

В спортивно-оздоровитель-
ном комплексе «Олимпик» 
Воронежа состоялось лично-
командное первенство по лыж-
ным гонкам среди сотрудников 
подведомственных учреждений 
УФСИН России по Воронеж-
ской области. 

В забеге на дистанцию пять 
километров приняли участие 
более сорока спортсменов. В 
командном зачёте лучший ре-
зультат показали представители 
ИК-9. Второе место по количе-
ству баллов досталось управле-
нию по конвоированию, а тре-
тьей стала команда сотрудников 
СИЗО-1. Победители награжде-
ны грамотами и дипломами. 

Угостили песнями  
и блинами 

Студия народной культуры 
«Горница» провела в актовом 
зале Воронежского областного 
центра народного творчества 
тематическую встречу «Ой ты, 
Масленица, дорогая!». 

Участники народного фоль-
клорного ансамбля ЦНТ «Ра-
довесь» под руководством лау-
реата премии Правительства РФ 
«Душа России» Светланы Ревнё-
вой рассказали гостям о тради-
циях празднования Масленицы 
в сёлах Воронежской области. 
Вместе разучили масленичные 
песни «Как вставала я ранё-
шенько» и «Мы давно блинов 
не ели». Постоянные участники 
посиделок поделились своими 
рецептами приготовления лю-
бимого масленичного лакомства 
и угостили собравшихся, среди 
которых были иностранные сту-
денты ВГУ, вкусными блинами. 

Сообщения подготовили
Василий ЧЕРНОУСОВ,
Анатолий ХРУСТАЛЁВ.
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Памяти товарища
Не стало нашего коллеги, Заслуженного работника культуры РФ 

Юрия Михайловича Поспеловского, большая часть жизни которого 
была связана с «Коммуной». 

Он из поколения детей войны, коренной во-
ронежец, родился 16 апреля 1929 года. В июле 
сорок второго мальчишкой попал в эвакуацию, 
но сразу же после освобождения Воронежа от 
немецкой оккупации вернулся в родной город. 
Здесь же в послевоенном сорок шестом посту-
пил в Воронежский университет на историко-
филологический факультет. Уже студентом он 
начал сотрудничать с «Коммуной», писал на темы 
студенческой жизни и культуры. И одновременно 
работал ответственным секретарем универ-
ситетской многотиражной газеты «За научные 
кадры» - так она тогда называлась.

Редкий случай – подобный в истории нашей 
газеты был ещё только один, – когда буквально со студенческой скамьи 
Юрия Поспеловского взяли в штат областной газеты. Здесь, в «Коммуне», он 
работал корреспондентом отдела культуры, литературы и искусства. Часто 
ездил в командировки, много писал. Особый интерес проявлял к народному 
творчеству, русской песне, фольклору. И потому, наверное, так много писал 
и о сельской культуре, и о Воронежском хоре. Через много-много лет Юрий 
Михайлович вновь вернется к этой теме и напишет для «Коммуны» свои вос-
поминания о создателях Воронежского хора – композиторе Константине 
Массалитинове, директоре творческого коллектива Галине Рогинской, о 
великой певице Марии Мордасовой, о баянисте Иване Руденко…

Но будет в его творческой судьбе и девятилетний перерыв работы 
в «Коммуне» - его пригласят собственным корреспондентом в одну из 
центральных газет страны. И он уедет в Ташкент, где будет представлять 
«Советскую культуру». Здесь ему пришлось встречаться и брать интервью 
у Индиры Ганди, Поля Робсона, Майи Плисецкой, Джавахарлала Неру, Кон-
стантина Симонова, Нонны Мордюковой… Потом обо всех этих встречах 
он напишет в своих книгах «Судьбе наперекор» и «Живая память».

А потом снова был Воронеж.
И вновь он пришёл в отдел культуры. И больше с «Коммуной» не рас-

ставался. 
Уже на склоне лет Юрий Михайлович Поспеловский написал: «Я при-

знаю, что на все, что испытал и пережил, была воля Божья. Она много 
раз благоволила ко мне и вела за собой. Однако не зря говорят: «На Бога 
надейся, а сам не плошай!» И я старался, отдавал все силы, чтобы преодо-
леть тяжкие препятствия».

Светлая память Вам, Юрий Михайлович Поспеловский!
«Коммуновцы».

На сайте communa.ru/news. КОММеНтАРИИ
17.01.2015 г. В лесопарке Опти-

мистов в Воронеже ведётся удаление 
сухостойных и аварийных деревьев.

Sniff: «Мы теперь знаем, кто «герой 
дня»: МКП «Экоцентр», которое с декабря 
ведёт работы по уборке «зеленой зоны». 
Но почему же нет ни слова о том, что будет 
дальше? Или посадка новых деревьев во-
обще не предусмотрена?»

09.02.2015 г. Дмитрий Медведев 
отметил большой выбор товаров в во-
ронежских магазинах.

Гость Samsv: «Ну, просто умиляюсь: 
«Председатель правительства, обойдя при-
лавки с мясом, птицей, рыбой и колбасными 
изделиями, отметил большой выбор това-
ров». Если продолжать поднимать цены на 
продукты, то товара будет ещё больше».

13.02.2015 г.  Футбол. Вторые сбо-
ры, первые приобретения.

Гость Коля: «Наш дорогой «Факел» 
12 февраля прибыл в турецкий город 
Лара, расположился в отеле «Миракл», 
вылет домой намечен на 24 февраля… А я 
так думаю: Турция – это слишком близко. 
Чтобы набраться мастерства, надо ехать 
в Гондурас... Или на Луну, уж тогда точно 
у наших игроков хоть что-то путное по-
лучится».

15.02.2015 г. ОНФ направит запрос в 
Минтранс о платном въезде по участку 
трассы М-4 «Дон» в Воронеже.

Гость Александр: «Объехать платный 
участок местные водители могут через 
городские улицы, но после введения 
оплаты на них – пробки. Возмущает и 

размер платы за проезд:  до 120 рублей, 
в зависимости от транспорта. Интересно, 
где можно поставить подпись в поддержку 
акции за отмену платного проезда? Как же 
эти хапуги достали!»

16.02.2015 г. В Воронеже за сбыт 
героина задержаны трое граждан Тад-
жикистана.

Гость Петин Брат: «За такие вещи 
давно пора вернуть высшую меру. А то 
посадят этих – приедут другие, их там 
очень много!  И что, всех будем кормить и 
охранять лет по десять-пятнадцать? Здо-
рово, правда? Мы что, «страна дураков»? 
На сэкономленные денежки страна вполне 
может построить, например, самолётик, а 
то и кораблик ...»
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